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《冰雪四年 两份答卷⑤|张北的风点亮
雄安的灯》视频文字

郭甜肖（长城新媒体记者）：

现在是晚上 6 点多

天色正暗下来

依山就势的“雪如意”

一经点亮就流光溢彩

大家知道吗 这里一盏盏亮起来的灯

这里保障场馆正常运行的电力

并不是来自传统的煤电

而是由张北地区的风能转化来的

不仅仅是张家口赛区的场馆用上了风电

2022 年北京冬奥会全部场馆都将用上张北地区的风能

都实现了绿色电网全覆盖

这在奥运历史上将是第一次

钱茂月（国家冬季两项中心电力经理）：

张家口地区是这个风能和光能的主要的一个发电的场

所

然后咱们的电源主要来自这两项

应该说是咱们冬奥会的话应该是全绿电的一个支持
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郭甜肖：

那么 张北的大风是怎么转化成绿电

点亮冬奥的呢

我们化身追风人

开启一场寻电之旅

寻找冬奥绿电源头

郭甜肖：

这里是张家口坝上

我现在所在的这个地儿

海拔已经达到了 1500 米

所以呢

这也被称为

“风的故乡 光的海洋”

数据显示

当地的风能 太阳能的可开发规模

高达 8500 万千瓦

冬奥的绿电源头 就在这

韩迎春（国华投资永发风电场检修班长）：

上去检修检修设备

今天主要上来检查检查这个风阻仪和风向标

大风天气

看看这个设备
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是否有什么异常情况

十来个人

在负责一个风场

看管大概是个 90 多台风机

负责每天的一些日常运行维护

确保电能及时地输送到电网

梁萌（国华投资满井风电场场长）：

自从（风电场）（20）05 年建场以来

累计发电量大约有 60 亿千瓦时

60 亿千瓦时是什么一个概念

就是可以供 300 多万居民

使用一年的电量

风电场这种特殊的环境需要我们全年 365 天

每天 24 小时不间断地坚守在工作岗位

保证设备的正常运行

把清洁能源送到北京 送到雄安

保证居民和工业的正常用电

崔巍瀚（国网冀北电力有限公司检修分公司中都换流站

值班员）：

光伏与风能的这个蕴含的能量非常大

但是 因为它受到光照以及风速

这种变化莫测的影响
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它不能稳妥地

不能平衡持续地转化成新能源

进入我们的阀厅

我们就来到了

张北柔直工程的一个核心区域

而我们背后的这个设备

就是这个工程中最核心的器件

柔性直流换流阀

有了我们这个换流阀的存在

我们就可以实现

就像一辆高速的一辆列车

我们可以将不稳定的风能与光能打包

转换成稳定的直流电

送进我们的千家万户

于恒康（特高压交直流运检中心 1000 千伏张家口变电

站运维班班长）：

我们的电能是通过 500 千伏设备区

进行这个接收电能

通过主变进行升压到 1000 千伏

进而通过 1000 千伏的线路向雄安地区进行供电

郭甜肖：

夜幕降临
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雄安新区 华灯初上

温暖的光晕点亮了大平原上

这座未来之城

可是你知道吗

眼下的雄安新区

采用的是百分之百的绿色能源

2020 年 8 月 29 日

为雄安新区输送清洁能源的大通道

张北—雄安 1000 千伏特高压交流工程

正式投入运营

这条线路每年将为雄安新区输送

70 亿千瓦时以上的清洁能源

为雄安新区百分之百的清洁能源供应奠定了基础

蒋雨（国网雄安新区供电公司规划设计中心专责）：

我们现在已经在开展这个雄安（新区） 坚强的大电网

建设

包括目前已经建设的

剧村“1+5+X”融合站

还有我们现在高可靠性的商务中心

“双花瓣”的配电网

这些都能够保证

张北到雄安的风电
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能够顺利地通过引入

然后电网内部的传输

送到正常的用户的用电中

能够让用户切身感受到

清洁用电对于生活的帮助

蒋雨：

咱们雄安（新区）将近 5 年的时间

一直处于高速发展进程中

塔吊林立

相信吧

未来的雄安新区将会越来越好

雄安新区点亮的灯将会越来越多

郭甜肖：

张北的风不仅点亮了奥运场馆的灯

也点亮了雄安的灯

连接起张北地区和雄安新区

河北新时代发展的“两翼”


